

彙報

大東亞の諸國家、諸民族に對する施策方針に關する東條首相の議會聲明

昭和十八年六月十六日開會せられた第八十二回帝國

議會の開院式當日に於ける東條首相の演説は大東亞の諸國家、諸民族に對する帝國の施策方針を聲明したるものとして意義深いが、特に右内容に關する部分を議事速記錄より再録すれば左の如くである。

第八十二回帝國議會開院式當日に
於ける東條首相演説(抄)

方針に則り終始一貫して今日に及んで居るのであります。大東亞戰爭勃發以來一年有半、今や大東亞十億の民衆は、我が眞意を了解し、日本の大東亞戰爭完勝なくして大東亞の解放なく、親しき大東亞の建設なくして大東亞民衆の福祉なしとする所の確信が、澎湃として起つてゐるのであります。誠に大東亞の爲御同慶に堪へぬ次第であります。以上の如き情勢に對處致しまして、帝國と致しましては、諸國家、諸民族の誠意と協力とに應へ、此の際更に新たなる施策に出づることを必要とするのであります。今其の主要なものを付きました。政府の所信を率直に申上げたいと存じます。

滿洲國に付きましたは、同國は帝國を視るに親邦を以てし、畏くも皇帝陛下御躬ら率先御垂範遊ばされ、國民上下一致、帝國に對する物心兩方面の協力誠に大なるものがあり、兩國の交誼は眞に間然する所がないのであります。帝國と致しましては、益々其の信義に答へ、其の健全なる發達に懸、力を效さむとして居るのであります。

現下大東亞の動向を大観致しまするに、諸國家、諸民族の帝國に對しまする信頼、大東亞戰爭完遂に對する真摯にして自發的なる協力は、日に月に其の力を加へて居るのであります。私は最近中華民國、滿洲國及び比島を訪問致しまして、親しく現地の實相に觸れて、茲、此の確信を強く致したのであります。申す迄もなく、大東亞を米英の多年の桎梏より永久に解放し、其の本然の姿に歸らしめんと致しますることは、帝國不動の大方針であります。帝國の施策は、此の大

あります。最近龐炳勳、孫殿英、榮子恒等の將軍を始めとし、幾多の人士が、踵を接しまして重慶政權の傘下を離れ、汪主席と行動を共にするに至りつてあります。此の中國の興隆は、中國の爲、大東亞の爲、將又世界人類の爲、誠に慶祝に堪へぬ次第であります。此の秋に當り、帝國は此の中華民國の興隆を心より祝福致しますると共に、今後懸念を之を支援するの決意を深くし、進んで日華間の條約に根本的な改訂を圖り、兩國の協力の種類に更に一步を進むことを存じます。

タイ國に付きましたは、同國が多年米英との複雜機微なる關係を一擲し、敢然として帝國と行を共にし、ピブン首相統率の下に、幾多の困難障礙を克服しつゝ一路大東亞戰爭完遂に邁進致して居るのであります。之に對し私は深く敬意を表する次第であります。帝國は同國との提携を今後懸念し、同國の軍事、經濟、文化等各方面に亘り更に一段の協力を致さむことを深く期し、同國民多年の宿望にも鑑み、同國の發展の爲新なる協力を爲すの用意あることを茲に表明するものであります。

ビルマに付きましたは、御承知の通り去る三月バーモ長官を帝都に迎へ、帝國の決意を傳へたのであります。バーモ長官以下各指導者のビルマの獨立並に大東亞戰爭の完遂協力に關する眞剣なる決意の程を感得することが出來ましたことは、諸君御存じの通りであります。而して既に五月八日獨立準備委員會が結成され、著々として獨立準備の進捗致しつゝあります」と慶祝の至りであります。私は日ならずして其の準

備も完了し、歴史的光榮の日の速かなる」とを強く期待するものであります。

比島に付きましては、バルガス長官以下要路の人々が、身を挺して比島再建と大東亜戦争完遂協力の爲に努力致し、一般民衆も亦逐次帝國の眞意を了解して、積極的に協力しつゝあるのであります。比島獨立に關する帝國の態度は、累次の聲明に依り既に明かなる所であります。帝國は、此の際更に一步を進めまして、本年中に比島に獨立の榮譽を與へむとするものなることを茲に中外に宣明するものであります。當て米國の不信なる支配の下に空しく獨立の幻影を逐うて居りましたる比島民衆は、大東亜戦争勃發以來未だ二箇年にも満たざるに、早くも茲に多年の宿望を達せむと致して居るのであります。私は比島民衆の感激に思ひを致し、比島の爲、又大東亜の爲、眞に慶祝に堪へない次第であります。

尙マライ、スマトラ、ジャワ、ボルネオ、セレベス等の原住民は、皇軍の軍政下に營々として協力の度を増大しつゝあるのであります。即ち戦争下に於きましても、既に彼等は現地皇軍の心からなる指導に依り、從來の精神的壓迫より解放せられ、現に教育其の他各種の文化的恩恵に浴し、未だ曾てなき希望に満ちたる生活を營んで居るのであります。インドネシア民衆の爲誠に欣快に存する次第であります。帝國は此の際更に進んで原住民の念願に基き、それらの民度に應じて、本年中には原住民の政治參與に關しまする措置を逐次執つて參る所存であります。就中ジャワに付きましては、其の民度に鑑み、民衆の輿望に應へて、能ふ限り速かに之が實現を期せむとするものであります。

以上の如くにして、萬邦をして各、其の所を得しめ、兆民をして悉く其の堵に安んぜしむる我が肇國の大理想は、著々として大東亜の天地に具現せられ、多年米英の飽くなき搾取に悩める東亜の民衆に輝かしき黎明は來つたのであります。

斯くして大東亜の諸國家、諸民族が、逞しき發展を爲しつゝあるに比較致しまして、インドが尙英國の苛酷なる彈壓の下に、獨立完成の爲大いなる苦しみを嘗めつゝありますことに對しましては、私は衷心より同情の意を表すると共に、憤りを感じるものであります。帝國はインド民衆の敵たる米英の勢力をインドより驅逐し、眞に獨立インドの完成の爲、有らゆる手段を盡すべき牢乎たる決意を持つて居るのであります。而して澎湃たるインド民衆の熱望は必ずや實現せられ、米英勢力は驅逐せられ、インドの自由と繁榮との齋らされる日の遠からざることを私は信じ、且其の一日も速かならむことを期待するものであります。

地方行政刷新強化方策要綱の閣議決定

戰時下に於ける地方行政の根本的刷新強化を目的とする地方行政刷新強化方策要綱は昭和十八年六月二十八日の臨時閣議に於いて正式決定を見、同日左の如く發表せられたが、行政部面に於ける大地域主義的統合問題は人口問題の見地からも關心せらるゝところ妙く

地方行政刷新強化に關する件

(昭和十八年六月二十八日)
（情報局發表）

現下行政の重要性に鑑み府縣割據の弊を防除し關係都廳府縣間の行政の総合連絡調整を圖り更に進んで特別地方行政官廳の所管行政にも互り各種施策の綜合的運営を具現し以て各種地方官廳を擧げて渾然一體となり戰時地方行政の振作に邁進するの態勢を整へんとす、その要綱左の如し

地方行政刷新強化方策要綱

(1) 設置すべき地方

北海地方 北海道、樺太

東北地方 青森縣、岩手縣、宮城縣、秋田縣、山形縣、福島縣

關東地方 茨城縣、栃木縣、群馬縣、埼玉縣、千葉縣、東京都、神奈川縣、山梨縣、警視廳

東海地方 新潟縣、富山縣、石川縣、福井縣、長野縣

北陸地方 長崎縣、佐賀縣、佐賀縣、長崎縣、熊本縣、大分縣、宮崎縣、鹿兒島縣、沖縄縣

近畿地方 滋賀縣、京都府、大阪府、兵庫縣、奈良縣、和歌山縣

中國地方 鳥取縣、島根縣、岡山縣、廣島縣、山口縣

四國地方 德島縣、香川縣、愛媛縣、高知縣

九州地方 福岡縣、佐賀縣、長崎縣、熊本縣、大分縣、宮崎縣、鹿兒島縣、沖縄縣

(2) 組織
協議會は會長一人および委員若干人を以てこれ